
のは新樗池である｡ この部分循環湖の深層は海水であり,その循環速度は 30年に一度 とい う結果が

得られた｡ この湖はまだ未知な点が多 く,今後も調査をする予定である｡ 測深図の作成から手掛けた

三宅島の水の調査は,今後も継続テーマとなることであろう｡

北の方では,利尻 ･礼文島の湖 も見に行った｡礼文島の久種湖は 日本最北の湖で,荒涼 とした風景

の夜かVEあった｡利尻 ･礼文島の湖はいずれ も腐植栄養潮で,酸性湖であった｡

南の方では 1974年 と76年に日本長南の湖沼群である南 ･北大東島の湖沼を調査 した｡大東島は

隆起サンゴ礁で,その中央部のかってのラグーンであった部分に多 くの湖沼がある｡ その数は南大東

島で約 80,北大東島で約 20である｡ これ らの多 くは ドリーネが水没 Lた形を持ち,極めて特異を

湖 と覆っている｡大東島は冬でも気温が 15℃ 位であり,いわば冬のない亜熱帯の気侯である｡ こゝ

では 12月VE蛙か鳴き,花が咲いている｡温度か高いため生産か多 く, こ でゝもまた腐植栄養湖にな

っている｡ 水の色は茶色で,それは東北 ･北街道の沼のものと同 じであった｡澄んだ沼や池は,温帯

のせまい地域のものであるように思われる｡

1976年には奄美諸島の調査を行なった｡ 奄美や沖縄の水汲みの労働については,柳田国男の著

書に くわしくのべ られているか,水道が普及 した現在 ,かっての苦労を見ることはできたい｡電気 ･

水道の普及か,伝説的に私たちが理解 してV,た島の生活を大きく変えてしまっていた｡沖永良部島や

喜界島では農業の機械化,耕地の改良が進められてお り,日本全体 としてみても先進的な農業地帯 と

なっているように思われた｡ これ らの島々で興味をひかれたのは, うすい石灰岩層の下から流出する

浄水vEは神がまつられ,かっては村の中心であったように見受け られたが,現在では立寄る八は少な

Vlo

離島の水のあり方は,一つ一つの島でそれぞれ臭っている｡ また,水と生活のか わゝ りあいの仕方

も各島でそれぞれ臭っている｡島の水問題は,陸水学や水文学のみならず,人文現象にも否鼓にか ゝ

わ り合 う興味ある研究テーマであるようVE思われる｡

ア ナ ウ ンサ ー稼 業 25年

後 藤 美代子

早い もので (とい うのは些か陳腐 な決 り文句ですが )卒業 し就職 して24年, この春から25年 目

vE突入 します｡ 10年までは ｢何の仕事でも10年やってやっと 1̂ 前 と言われる｡ 10年 までは是

非や りたい｣ とい う目標かあ りました｡でも,10年やったから･とV,って,もうこれでいV,とい う境

地に達する筈 も覆く,もう少 し,もう少 しと続けてきた結果が現在なのです｡

昨年,私が就職 した年vE生まれたお嬢さん達が入って来ました｡それまでにも10才下, 15才下,

20才下 とい う̂ 達がいたわけですが ｢あの年に生まれた赤ちゃんか ･.･･.｣ と思 うと,特別な感 慨 が

ありました｡

女性の大学進学率が高 くなり,卒業後は何か仕事をしたい,職業をもちたいとい う八が多い現在 と

違って,まだ ｢就職｣がそれ程歓迎され覆い時代で した｡縁談があ り,先方のお父さんが ｢アナウン
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サ ー風情の女･･･｣ と言 ったとか言わをいとかで憤慨 したのも,今 と在っては微笑 ましい思い出です｡

就職 してか ら今 まで,何の迷い もなく働 らき続けてきたと思われ右かもしれませんが,私たりに可成

の山坂は越 えてきたつ もりです｡ 何 しろ,そ こは江戸 ッ子 (東京 ッ子で)意地 っぼ りと負けん気で も

っているような私ですか ら,その慶に｢なにを !｣とい う具合に,逆にがんばって しまうのです｡

結婚の段階では,やめる気はあ りませんで した｡つれあい と覆る八 も反対は しなかったし,先輩に

既婚で母親 とい う八 もいました し,共稼 ぎは出来そ うだと思ったか らです｡ しか し,出産の時はそ う

はいきませんで した｡ 開園は,母親vEなればやめるものと,ほほ確信 していましたか らC 当^はとい

えば 6,7年で丁度仕事が面白 くなった段階で,やめるたどと考えられなくなっていました｡-騒動

あ りそ うな所 ,丁度 よく(?)主人が留学生試験に受かって外国に行 くことにな り,うやむやのま ゝ

続けてよい ことに在って しまったのです｡

子供 もコ になると,まあ寛大だった主人の態度 も微妙vE変 りました｡ ｢子供の為に･･････可哀い

そ うだと思わ覆いのか｣ と言われるまでもなく私 も迷いました｡ アナウンサ-の仕尋は,表面のある

部分は華やかですか,NHKの職見 たのです し,地味な,つまら覆いと思われるようを仕事も沢山あ

ります｡ 1日中狭いスタジオの中で,番組の枠 アナウンスを した り,海外向けの-ユースを読んでい

た りとい う日か続 くこともあ ります｡ 仕事かお医者様だった り,学校の先生だったら,多少の犠牲を

払 って働いてVlても,社会の役に立 っているのだ,八の為に在っているのだと思 うことが出来るで し

ょう｡ でも私の場合は違います｡がんばって仕事を続けているが,これでよいのだろうか｡子供の,

彼等にとっては二度 と覆い時期を,家庭で暖 く見守ってやるべきではないのか｡家族に犠牲を払わせ

て働いているのは,私の我がままでは覆いのか｡真剣に考えた時期でもありました｡

何時のまVEか,女性アナウンサ-の最古参で束ね役をしなければ怒らたくなり,女性故に昇進か遅

いと言われなが ら管理職 と覆ってからは,また違 った悩みも生 まれました｡そ して,現在は仕事の先

行 きも含めて,平均余命の 30年程をどう生 きるか｡ 中学生の娘に先輩 として,どうい う生 き方をす

れば よいとア ドバイス出来 るのか,考えこんで しまっているところ在のです｡ (1回生 )

(女性 と職業 についてなら,表向きは もっと偉そ うに勇ましい ことも書けるのですか,気取っ

て も仕方覆いので,これは本音です｡ )

尾 瀬 と 生 徒

前 沢 光 子

7月下旬,Nさん (41年卒 )の引率する-イキングクラブと一緒vc尾瀬を歩いてきたと大清一三

平峠一尾瀬沼一尾瀬原一鳩待峠の一般向 きのコースをとった｡

三平越えの道はブナや ミズナラの線 こい気分の よい道であったが,数年前建設されかけた車道が,所

々にその醜い姿をさらけ出 している｡ さいわい反対運動で工事は中止された｡ また再開されぬとよい

がなどと思いながら歩 く｡生徒はペチャクチャよくしゃべる｡時 々, ｢早い｣｢少 し休んで｣｢疲れ
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